
  

 

Niederschrift 

der 31. Sitzung des Ortschaftrates Stadt Seehausen 

am 02.05.2019 Anbau, Friedensplatz 9  

AZ: 101505.18-10-31  

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:10 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Eckhard Jockisch   

Mitglieder 

Herr René Cunaeus   

Frau Kathrin Hanusch   

Herr Martin Heine   

Herr Thomas Leitel   

Herr Heiko Mollenhauer   

Herr Frank Müller   

Herr Jörg Weisel   

Protokollführer/in 

Frau Ina Nohr   

 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Genehmigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 26.02.2019  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 Satzung über die Erhebung von Kostenersatz für die Inanspruchnahme der 

Freiwilligen Feuerwehren der Stadt Wanzleben – Börde und deren Ortstei-

len, Vorlage: 16/BM/19 

 

 7 Vorübergehende Aussetzung der Abrechnung fälliger Straßenausbaubeiträ-

ge, Vorlage: 01/BV-Frak/19 
 

 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Nichtöffentlicher Teil 

 9 Genehmigung der Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 26.02.2019  

 10 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

 

 

 

 

Bürgerinnen und Bürger: keine  
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Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ortsbürgermeister (OBM), Herr Jockisch begrüßt alle Anwesenden. 

Informiert über das Ableben von Helmut Piskatz, der jahrelang im Stadtrat Seehausen tätig 

war und auch viele Jahre in der Verwaltung arbeitete. 

Er bittet die Anwesenden sich zu einer Schweigeminute zu erheben. 

Die Beisetzung findet am 18.05.2019 um 11:00 Uhr statt. Vom Ortschaftsrat wird es einen 

letzten Gruß (Gesteck mit Schleife) geben. Privat wollen die Ortschaftsräte eine Anzeige auf-

geben. 

 

Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Die Beschlussfähigkeit ist mit acht Ort-

schaftsräten gegeben.  

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

- es gibt keine Änderungsanträge.  

 

einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  3 Genehmigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 26.02.2019 

 

mehrheitlich beschlossen Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

OBM Herr Jockisch 

- kommentiert die Aussagen des Bauamtes zu den Rohrteilen am Röthebach. 

- vor dem Grundstück Stannebein ist bezüglich Bordabsenkung oder auch Sauberkeit 

noch nichts geschehen. 

- der ausgehobene Schlamm auf der Seewiese überwächst bereits wieder. Der kontami-

nierte Teil wird vom UHV abgefahren, aber die Stadt muss das bezahlen. 

 

Frau Hanusch 

- fügt hinzu, dass die Angler am Wochenende mit ihren Pkw bis zum See fahren, parken 

dann auf der Grünfläche. 

- hier muss am Wochenende dann die Rufbereitschaft informiert werden, um dies zu 

ahnden. 

 

OBM Herr Jockisch 

- zum Pannetor teilt er mit, dass dort immer noch die Fugen rieseln. 

 

Herr Leitel 

- jeder Laie sagt, dass dort der Überstand fehlt. 

 

OBM Herr Jockisch 

- informiert, dass es jetzt eine 3 Mann starke Friedhofs-Bauhofgruppe gibt, allerdings 

haben alle 3 zur gleichen Zeit Urlaub. Die neueste Lösung soll sein, dass immer 2 

Mitarbeiter für einen Friedhof zuständig sind. 
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- der Weiterbau des Kreisels läuft nach Plan. 

 

TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

- entfällt, da keine Einwohner anwesend sind. 

 

TOP  6 Satzung über die Erhebung von Kostenersatz für die Inanspruchnahme der 

Freiwilligen Feuerwehren der Stadt Wanzleben – Börde und deren Ortsteilen 

Vorlage: 16/BM/19 

 

Herr Heine 

- hätte erwartet, dass gesagt wird, was der Bürger bisher an Kosten getragen hat. Ihm 

fehlen hier wichtige Informationen. Kann dem so nicht zustimmen. Gern würde er die 

Kalkulation einsehen. 

 

OBM Herr Jockisch 

- die meisten Einsätze sind für die Beseitigung von Ölspuren und Trageleistungen.  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt die Satzung über die Erhebung von Kos-

tenersatz für die Inanspruchnahme der Freiwilligen Feuerwehren der Stadt Wanzleben - Börde 

und deren Ortsteilen.  

 

einstimmig abgelehnt Ja 0  Nein 8  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  7 Vorübergehende Aussetzung der Abrechnung fälliger Straßenausbaubeiträge 

Vorlage: 01/BV-Frak/19 

 

Herr Heine 

- die Mehrheit der Mitglieder der CDU-Fraktion des Stadtrates stimmte dem Antrag 

nicht zu. 

 

Herr Leitel 

- der Bürger würde diese Einsparung dann an anderer Stelle zahlen müssen. 

 

Herr Weisel 

- auch der Bauausschuss lehnte den Antrag bereits ab. Diese Entscheidung obliegt dem 

Landtag. 

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben Börde beauftragt die Verwaltung eine Regelung zu definie-

ren, die die Abrechnung der fälligen Straßenausbaubeiträge gegenüber den betroffenen Bür-

gern mit sofortiger Wirkung vorübergehend aussetzt.  

 

einstimmig abgelehnt Ja 0  Nein 8  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Herr Leitel 

- bzgl. des Efeus an der Giebelseite bei Glaser Müller zum Grundstück Wipper, wächst 

dieser in den Bereich des Fußweges. Das Grundstück gehört der Bank. 
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Herr Weisel 

- kann nicht nachvollziehen, dass die Bauhofleute zu jeder Mahlzeit zum Stützpunkt 

nach Klein Wanzleben zurückfahren. Damit gehen tgl. 3 h Arbeitszeit verloren, so 

kann die anstehende Arbeit nicht geschafft werden. 

 

Herr Leitel 

- möchte mal eine Information zur Laufleistung der Autos und der Reisezeit zu den 

Pausen der Bauhofmitarbeiter sowie zur effektiven Arbeitszeit durch die Verwaltung 

beantwortet haben. 

Verantwortlich: Bauamt 

 

Herr Cunaeus 

- spricht den Kreiselbau an. Eine Zugmaschine kann dort gar nicht in die Seestraße ein-

biegen. Für ihn ist das eine Fehlkonstruktion. 

 

OBM Herr Jockisch 

- laut Aussage des Projektanten, ist die Bauweise richtig und ausreichend. 

 

Herr Weisel 

- kritisiert, dass nach Baumaßnahmen vor der Volksbank durch die aufgrabende Firma 

kein Rasen wiederhergestellt worden ist. Verantwortlich: Ordnungsamt 

 

Herr Cunaeus 

- merkt an, dass die geforderte Flurkarte mit den Baugrundstücken noch fehlt. 

Verantwortlich: Finanzen 

 

Herr Heine 

- fordert von der Verwaltung einen chronologischen Ablauf für das Baugebiet „See-

blick“. Verantwortlich: Bauamt 

 

Herr Weisel 

- sagt, dass auch immer noch kein Leerstandskataster vorliegt. Zur Erstellung eines sol-

chen, könnte man in der Verwaltung in Gröningen nachfragen, da es dort bereits eins 

gibt. 

 

Herr Cunaeus 

- fragt, wie es mit einer Bebauung der Fläche hinter dem NP-Markt aussieht. 

 

Herr Weisel 

- sagt, dass die Gartenpächter am See informiert werden sollten, dass die Fläche nicht 

verkauft wird. Die Pächter wissen nämlich nicht, ob sie ihre Gärten noch bewirtschaf-

ten können oder nicht. 

Verantwortlich: Liegenschaften 

 

Herr Heine 

- äußert nochmals, dass das Objekt Rathaus über die Stadt verkauft werden soll, nicht 

über das Berliner Auktionshaus, damit man den Käufer eventuell auch kennt und keine 

Investruine daraus wird. 
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Herr Weisel 

- spricht sich auch für eine eigene Vermarktung des Rathauses aus. 

 

Der Ortsbürgermeister schließt um 19:50 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Eckhard Jockisch gez. Ina Nohr 

Vorsitzender  Protokollant(in) 
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